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ФЕСТИВА ЛЬ

Свердловские волонтеры отправились 
в Сочи для работы на Всемирном 
фестивале молодежи. 50 молодых 
уральцев в числе пяти тысяч 
добровольцев со всей страны будут 
помогать в проведении крупнейшего 
международного форума.

«Отбор был не самый простой, но это того стоило»
фестиваля. «Мы отобрали 7800 доброволь-
цев, средний возраст которых 27 лет. Само-
му возрастному — 81 год», — рассказал 
председатель совета Ассоциации волонтер-
ских центров Артем Метелев на пресс-кон-
ференции в МИА «Россия сегодня».

Уральцы отправили в оргкомитет бо-
лее полутора тысяч анкет. С каждым кан-
дидатом, прошедшим заочное тестирова-
ние, проводилось несколько индивидуаль-
ных интервью. В итоге дирекция фестива-
ля назвала имена тех, кто будет работать 
на Всемирном фестивале молодежи.

«Отбор был не самый простой, но это 
того стоило. Я всегда мечтала побывать на 
международном событии, где соберутся 
тысячи единомышленников со всего мира.  
Я уже семь лет занимаюсь волонтерством, 
до этого работала в основном на городских 
и региональных мероприятиях. И мне уда-
лось пройти отбор на всемирный фести-
валь, для меня это невероятное событие», —  
рассказала волонтер Елена Филимонова.

В центре подготовки волонтеров УрФУ 
ребята прошли два комплексных тренинга, 
функциональное обучение, посвященное 

« 
«Я всегда 
мечтала 
побывать  
на между-
народном 
событии,  

где соберутся 
тысячи 
едино-

мышленников 
со всего 
мира»

Елена Филимонова, 
волонтер

«Участие наших ребят в проведении 
такого фестиваля имеет огромное значение 
для региона. В Свердловской области очень 
сильный волонтерский корпус, а в Сочи  
сегодня отправляются самые лучшие  
из них. Каждый специализируется на двух 
и более языках, имеет профессиональные 
знания в различных сферах — от менед-
жмента до IT. Они — настоящая гордость на-
шего волонтерского движения», — подчер-
кнул заместитель министра образования  
и молодежной политики Денис Протасов.

Более 50 тысяч человек подавали заяв-
ки для работы или волонтерами во время 

Сергей Демидов
формированию основных навыков кросс- 
культурной компетенции. В Сочи добро-
вольцев ждет повторный инструктаж в со-
ставе действующих команд и объектовое 
обучение, направленное на знакомство  
с инфраструктурой и площадками фестива-
ля, правилами аккредитации и логистикой.

Большинство свердловчан будет рабо-
тать с иностранными делегациями. Для 
того чтобы попасть в эту категорию во-
лонтеров, ребятам необходимо владение 
иностранными языками — обязательным 
английским и одним из шести языков 
ООН. В числе направлений, на которых 
будут работать уральцы — «Прибытие  
и отъезд» и «Управление потоками»: зада-
ча добровольцев помогать гостям ориен-
тироваться и находить нужные локации. 
«Волонтеры программы» расскажут деле-
гатам фестиваля о деловой и развлека-
тельной программах фестиваля. А добро-
вольцы, привлеченные к направлению 
«Обеспечение СМИ», помогут журнали-
стам в поиске информационных поводов 
и организации интервью.

«Нас ждет событие планетарного мас-
штаба, абсолютный рекорд по количеству 
участников — более 300 тысяч заявок. Это  
в шесть раз больше, чем в 2017 году, — от-
метила руководитель Росмолодежи Ксения 
Разуваева. — Мы готовы к проведению фе-
стиваля, сейчас идет финальная стадия 
подготовки объектов, которые являются 
наследием Олимпиады. К тому же в прове-
дении международных мероприятий тако-
го масштаба у нас уже имеется колоссаль-
ный опыт».

Церемония открытия фестиваля моло-
дежи, который проводится в соответствии  
с указом президента РФ Владимира Путина 
в целях развития международного моло-
дежного сотрудничества, пройдет 1 марта. 
Программный директор ВФМ-2024 Сергей 
Першин раскрыл некоторые секреты мас-
штабного красочного мероприятия: «Будут 
использованы интереснейшие, запоминаю-
щиеся технические решения с трогательны-
ми моментами. Будет подчеркнут каждый 
из смыслов Фестивального дня программы, 
визуализируя и раскрывая его. Это смыслы, 
которые разделяют молодые люди всего 
мира. Смыслы, за которые Россия сегодня 
по настоящее время борется».

Концепция фестиваля предусматри-
вает и региональную программу: гости 
увидят около 30 городов России, в том 
числе Екатеринбург. В столицу Среднего 
Урала приедут 80 делегатов из разных 
стран. Фото: Елена Ельцова

ЖИЛЬЕ

На расселение аварийного жилья в Свердловской области направят три миллиарда рублей

Арина Потапова

«Мы внесли изменения в региональную 
адресную программу переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда в 2019–
2025 годах. Уточнили среднюю стоимость 
квадратного метра для расчета финансиро-
вания мероприятий по расселению. На 2024 
год она составляет 107,6 тысячи рублей.  
А также определили общую площадь  
аварийного жилищного фонда», — сказал 
и.о. министра строительства и развития  
инфраструктуры Григорий Сурганов.

Всего на 2024 год объем финансиро-
вания программы расселения аварийного 

жилья составляет 2,9 миллиарда рублей.  
Из них 1,6 миллиарда рублей — это  
средства Фонда развития территорий,  
1,3 миллиарда — средства областного 
бюджета, еще около 30 миллионов  
добавят муниципалитеты — участники 
программы. 

Шестилетняя программа по расселе-
нию аварийных домов, признанных тако-
выми до 2017 года, рассчитана до сентября 
2025 года. В программе участвуют 58 му-
ниципалитетов. Благодаря ей свыше  
20 тысяч человек получат возможность пе-
реехать из домов, пришедших в негод-
ность. Их общая площадь составляет  
337,8 тысячи квадратных метров.  Фото: Елена Ельцова
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 Более 400 спортсменов из 25 регионов приняли участие во Всероссийском 
турнире «Мемориал А.Ф. Трубачева» по бадминтону. Фото: Елена Ельцова

 Заложен первый камень в основание терапевтического 
корпуса Верхнепышминской центральной городской 
больницы. Фото: све.рф

 Кавалер двух орденов Мужества Александр Вилисов 
рассказал ученикам екатеринбургской школы №80  
о деятельности поисковых отрядов. Фото: све.рф

 Выдающиеся жители Свердловской области получили государственные награды и знаки отличия.  Фото: све.рф

 Евгений Куйвашев возложил цветы к памятнику Георгию Жукову  
в честь Дня защитника Отечества. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО
 
#Приз Путевку «Екатеринбург — Спортивный» 
на выставке «Россия» выиграла семья  
Алексеевых из Костромы. Дмитрий и его дочь  
Полина смогли ответить на большинство вопро-
сов викторины в рамках дня спорта. Победители 
побывают на Всемирных играх дружбы, которые 
состоятся в Екатеринбурге с 15 по 29 сентября. 
Организаторы оплатят семье Алексеевых  
авиаперелет и билеты на соревнования.  
«У нашего региона огромный опыт подготовки 
и проведения масштабных мероприятий, в том 
числе соревнований международного уровня. 
Я уверен, что Игры дружбы соберут огромное 
количество болельщиков, мы к этому готовы», — 
отметил министр физической культуры  
и спорта Леонид Рапопорт.

#Опыт Министерство региональной безопас-
ности Омской области обратилось за под-
держкой к уральским специалистам. Сибиряки 
решили перенять уникальный опыт зимнего 
тушения тлеющих торфяников. «Совместно  
с омскими лесными пожарными мы обследо-
вали ряд местных осушенных торфяных болот. 
Нам удалось обнаружить и нанести на карты 
многочисленные очаги тления, составить план  
их тушения и план по удержанию воды в осуши-
тельных каналах. Теперь специалисты Омской 
области планируют успеть до весеннего таяния 
снега погасить обнаруженные очаги и создать 
условия для предотвращения новых торфяных 
пожаров», — рассказал руководитель диспетчер-
ской службы Уральской авиабазы Илья Секерин.

#Здоровье Артемовские медики провели  
выездную диспансеризацию для 97 сотрудни-
ков уникального машиностроительного завода. 
Руководство АМЗ «Вентпром» — единственного 
российского предприятия, которое производит 
вентиляторы для проветривания шахт, тоннелей 
и метрополитенов, — откликнулось на предло-
жение районной больницы о профилактическом 
мероприятии. «В прошлом году мы проводили 
подобную акцию на птицефабрике. Обсле-
дование выявило подозрение на серьезные 
патологии у нескольких пациентов. Профилак-
тические мероприятия как раз и направлены на 
выявление опасных заболеваний и рисков их 
развития. Мы, медики, надеемся на то, что все 
люди будут ответственнее относиться к своему 
здоровью», — сказал главный врач Артемовской 
ЦРБ Андрей Карташов.

#Газ Преимущества социальной догазификации 
оценили жители Талицкого городского округа. 
На территории муниципалитета заключены уже 
более 1,6 тысячи договоров на технологическое 
присоединение к газопроводу, из них около  
200 домовладельцев имеют право на меры соци-
альной поддержки. «В Талице мы живем  
40 лет. Сначала пользовались твердым топливом, 
в 2005 году перешли на электричество. Очень 
давно была мечта получить газ. И вот она наконец 
осуществилась. Газопровод провели несколько 
месяцев назад, в декабре, и это очень здорово», — 
рассказал житель микрорайона Лесохим Талицкого 
городского округа Анатолий Кротов.

#Спасение Врачи свердловского госпиталя 
для ветеранов войн внедрили метод лечения, 
позволяющий избежать ампутации. В очаг 
воспаления внедряется специальный имплант, 
содержащий антибиотик и дозированно выделя-
ющий его в полость раны. «Лечение заключается 
в установке специального импланта (спейсера)  
с антибиотиком для борьбы с инфекцией  
и стимуляции заживления. Устройство обладает 
способностью дозированно и точечно выделять 
антибактериальные препараты. Установка спей-
серов является передовой технологией, которая 
позволяет спасти конечности, обеспечить  
полное восстановление функций», — отметил 
врач травматолог-ортопед Максим Агалаков.  
Методика уже помогла сохранить ногу 39-летне-
му ветерану боевых действий. 



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Форум В Екатеринбурге в «Синара- 
Центре» 1 марта пройдет форум «Большой 
открытый диалог». Он традиционно посвящен 
общению представителей органов власти  
с предпринимателями региона. Основная тема 
в этом году — «„Рельсы“ для бизнеса: какой 
должна быть инфраструктура». Участников 
ждет открытое заседание Инвестиционного 
комитета Свердловской области при губерна-
торе, общественная приемная органов власти, 
институтов развития, пленарная дискуссия  
«ИНФРАзеленый свет: развитие инфраструктуры 
для бизнеса»,  панельные дискуссии на актуаль-
ные для бизнеса темы. Фото: Елена Ельцова

#Кредитование В феврале восьмой кассаци-
онный суд общей юрисдикции обязал банки 
принимать повышенные меры для защиты 
граждан от мошенников при дистанционном 
кредитовании. Это значит, что по решению 
суда банкиры обязаны убедиться, что деньги 
поступают именно тому человеку, который  
их дистанционно запросил. То есть теперь, 
если зафиксирован факт мошенничества, 
отчитываться перед правоохранителями  
в первую очередь будут банки.

#Экспорт Свердловская область вошла  
в число регионов-лидеров по внедрению 
Регионального экспортного стандарта 2.0. 
Документ включает инструменты для развития 
и поддержки экспорта, создания необходимой 
инфраструктуры, вовлечения органов  
исполнительной власти и бизнес-сообщества  
в реализацию экспортной политики. По итогам 
2023 года Средний Урал успешно внедрил  
в практику все 15 инструментов стандарта, 
обеспечив высокий уровень экспорта.

#Развитие Компания «МинералЛаб» — 
новый резидент индустриального парка 
«Богословский» — построит для предприятия 
«Полиметалл», занимающегося добычей золо-
та,  лабораторный комплекс на 150 рабочих 
мест. Инвестиции в проект составляют один 
миллиард рублей. Лабораторию планируется 
создать к концу 2025 года. В современном 
двухэтажном здании под Краснотурьинском 
специалисты будут проводить анализ геологи-
ческих материалов. 

#Знания Свердловский областной фонд 
поддержки предпринимательства запу-
стил проект «Юридическая среда» — цикл 
экспертных мероприятий, направленных на 
повышение бизнес-грамотности. Прямые эфи-
ры на сайте СОФПП проходят каждую неделю, 
начиная с 14 февраля. Онлайн-встречи будут 
полезны всем, кто хочет разобраться в пра-
вовых спорах, познакомиться с новшествами 
законодательства или уточнить различные 
юридические нюансы.

#Победа Министерство экономики  
Свердловской области стало победителем 
во Всероссийском конкурсе медиапроектов 
социального воздействия «Точно!».  
На конкурс была представлена группа 
ведомства в социальной сети «ВКонтакте» 
«Поддержка социально ориентированных 
некоммерческих организаций». По итогам 
народного голосования сообщество набрало 
наибольшее количество голосов.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО
Екатерина Федорова

Социальный и ответственный: 
как бизнес помогает решать 
общечеловеческие проблемы

В конце февраля российский бизнес 
оказался в центре внимания. В течение 
трех дней проекты предпринимателей 
обсуждались и оценивались экспертами. 

Открыл нон-стоп мероприятий все-
российский форум «Мой бизнес», ко-
торый 25 и 26 февраля прошел в Мо-
сковской области. Участники подво-

дили итоги года, обсуждали меры под-
держки и стратегии развития российских 
компаний. Следующим этапом стал «День 
предпринимательства», состоявшийся 27 
февраля в рамках международной выстав-
ки «Россия», где свои бизнес-кейсы пред-
ставила и Свердловская область.

Директор областного фонда поддержки 
предпринимательства Валерий Пиличев, 
размышляя, какие же компании должны 
представлять Средний Урал, отметил, что 
выбор был сделан в пользу бизнеса, исполь-
зующего принципы креативной экономи-
ки. «Креативная экономика сегодня в аван-
гарде повестки, поэтому мы выбрали для 

презентации несколько быстрорастущих 
компаний из этой сферы. Они регулярно 
пользуются различными мерами государ-
ственного содействия и в своей работе от-
ражают культурные и природные ценности 
региона», — пояснил руководитель СОФПП.

Для Свердловской области, где основу 
экономики составляют промышленные 
предприятия, развитие новых направле-
ний крайне важно. Подобная диверсифи-
кация повышает эффективность, устойчи-
вость и позволяет сохранять местную эко-
номику максимально стабильной.

• БИЗНЕС ПО-ДОБРОМУ
Потребность в новых, креативных 

стартапах сегодня обуславливается несколь-
кими причинами. Одна из ключевых —  
импортозамещение. Чтобы локализовать 
производство, нужны новые решения  
на всех этапах. В этом помогают не только 
масштабные экспозиции, подобные вы-
ставке «Россия», но и различные конкурсы, 
позволяющие выявить перспективные 
бизнес-идеи.

Так, например, 13 проектов свердлов-
чан вошли в топ-1000 перспективных про-
ектов форума «Сильные идеи для нового вре-

« 
Поддержка 
несырьевого 

неэнерге-
тического 
экспорта 
является 
важным 
приори-
тетом 
государ-

ственной 
политики»
Вадим Третьяков, 

министр 
инвестиций  
и развития 
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мени», который ежегодно проводится  
по решению Владимира Путина. «За два 
месяца жители Свердловской области на-
правили 478 заявок — это самое большое 
количество с момента старта конкурса.  
Из них 13 получили высокую оценку феде-
ральных экспертов. Их авторы могут  
рассчитывать на поддержку в реализации 
своих проектов, в том числе через акселе-
рационные программы АСИ и партнеров 
форума», — рассказал заместитель губер-
натора Дмитрий Ионин.

Рассчитывать на поддержку могут про-
екты из самых разных сфер: от переработки 
Li-ion аккумуляторов с получением ценных 
металлов до единственного в мире путево-
дителя по России, нарисованного детьми. 
Что интересно, в топ вошли сразу три про-
екта социально важного бизнеса. Это рас-
ширение индустрии «Особой моды», в рам-
ках которой проводятся уникальные обра-
зовательные курсы по пошиву одежды для 
людей с ограниченными возможностями 
здоровья, развитие цифровых технологий  
в организации социальной работы и созда-
ние мобильного приложения «Город без 
границ» для людей с инвалидностью.

Социальное предпринимательство на-
равне с креативным бизнесом (что неред-
ко бывает  взаимосвязано) сегодня входит 
в не менее востребованный сегмент эконо-
мики, чем производство и промышлен-
ность. Решение социально важных про-
блем путем вовлечения бизнеса помогает 
не только снизить нагрузку на правитель-
ство, но и наладить горизонтальные связи 
внутри общества, что с развитием техноло-
гий становится особенно актуальным.

С 2013 года Свердловский областной 
союз промышленников и предприни-
мателей проводит исследование  
о состоянии делового климата  
в регионе. Выводы опросов рассма-
триваются на заседаниях инвести-
ционного совета при губернаторе 
Свердловской области, изучаются 
в министерствах, Законодатель-
ном собрании, бизнес-объединениях. 
Каковы итоги прошедшего года, 
рассказал первый вице-президент 
СОСПП Александр Породнов. 

— Цель нашего опроса — узнать 
мнение руководителей местных пред-
приятий об экономической ситуации  
в компании. Говоря об общей оценке, 
отмечу, что 90 процентов топ-менед-
жеров рассказали либо об улучшении, 
либо о стабильном и устойчивом поло-
жении. Это на 11 процентов больше по-
казателей 2022 года. Экономические 
итоги оцениваются позитивно, некото-
рые говорят о рекордных показателях. 
Важно, что улучшение отмечают круп-
ные, средние и малые компании.

Нам наиболее важно понять, что 
мешает нашим предприятиям  успешно 
работать. На первом месте — дефицит 
кадров, об этом говорят 76 процентов 
опрошенных. Это ключевая проблема  
и 2023 года, и текущего периода. Из по-
ложительных результатов — снизилась  
с 54 до 45 процентов неудовлетворен-
ность ростом цен поставщиков. Здесь 
положительный результат дает государ-
ственная политика по стабилизации 
экономики. Компании постепенно 
адаптируются к санкциям. В прошлом 
году введенные ограничения были про-
блемой для 47 процентов. Теперь этот по-
казатель снизился на десять процентов.

Что касается импортозамещения, 
то по этому сегменту мы начали впер-
вые проводить опрос в прошлом году. 
Конечно, остаются проблемы с сырьем 
и комплектующими. Но по сравнению 
с 2022 годом они не столь критичны. 
Постепенно растет число тех, кто  
сотрудничает с российскими постав-
щиками, происходит переориентация 
на дружественные страны. 

57 компаний расширили перечень 
производимой продукции. В основ-
ном, это крупный и средний бизнес.  
66 процентов занимаются внедрением 
новых технологий, больше всего таких 
предприятий в обрабатывающей про-
мышленности. 

Говоря о рынках сбыта, можно  
отметить, что произошло изменение 
географии поставок как внутри Рос-
сии, так и за границей. Треть предпри-
ятий отметили, что в 2023 году увели-
чили количество регионов присут-
ствия. Исключительно внутри страны 
свою продукцию поставляет 52 про-
цента компаний. У 15 процентов опро-
шенных произошел рост экспорта. 

Благодаря проекту «Бизнес без отходов» уровень негативного  
воздействия человека на окружающую среду не будет превышать ее 
способности к самовосстановлению. Фото: Елена Ельцова

Чтобы получить еще больший срез 
того, что сегодня происходит в социальном 
бизнесе, в России формируется каталог 
лучших практик социального предприни-
мательства. В него войдут проекты межре-
гионального этапа Всероссийского конкур-
са «Мой добрый бизнес». И больше всего 
разработок представлено в трех направле-
ниях: дополнительное образование и вос-
питание детей, здоровый образ жизни,  
физическая культура и спорт, поддержка  
и реабилитация людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Как отметила заместитель министра 
экономического развития РФ Татьяна 
Илюшникова, в Год семьи проявилась тен-
денция, связанная именно с этой темати-
кой: среди участников конкурса на 40 про-
центов стало больше женщин-предприни-
мателей, а больше всего заявок, прошед-
ших в следующий этап, связано со сферой 
образования и воспитания детей. 

• НА ЧИСТОТУ
Но все-таки привычные для социально-

го бизнеса направления не ограничивают 
этот сегмент. Да, помощь детям и взрослым  
с ОВЗ, развитие образования — это первое, 
что приходит на ум, но социальное пред-
принимательство — это, например, еще  
и решение проблем в сфере экологии.  
И здесь Свердловская область стала пилот-
ной площадкой для нового проекта «Бизнес 
без отходов». 

Напомним, что по поручению ви-
це-премьера РФ Виктории Абрамченко, до 
1 февраля 2024 года во всех регионах долж-
ны быть приняты программы по переходу 
на экономику замкнутого цикла. Для Сред-
него Урала первым шагом на этом этапе 
станет «Бизнес без отходов», инициатора-
ми которого стали компании — члены 
Уральской торгово-промышленной пала-
ты. Согласно их предложению, проект по-
может сформировать новый тип обще-
ственных отношений, при которых  «уро-
вень негативного воздействия человека на 
окружающую среду не будет превышать ее 
способности к самовосстановлению».

На следующем этапе в УТПП предлага-
ют построить в регионе экотехнопарк  
по утилизации отходов, который позволит 
изменить существующую практику обра-
щения с отходами и исключить захороне-
ние на полигонах. Для Свердловской обла-
сти, где ежегодно образуется более 1,5 мил-
лиона тонн мусора и перерабатывается 
только десятая часть от этого объема, эко-
технопарк может стать хорошей поддерж-
кой в реализации реформы обращения  
с отходами производства и потребления. 
Потенциальные инвесторы готовы сотруд-
ничать, областное правительство инициа-
тиву поддерживает, осталось только сфор-
мировать план и действовать. Фото: Елена Ельцова

«Проблема 
импортозамещения 
стоит уже не так 
критично» 

АКЦЕНТ

Александр Породнов
Первый вице-президент  
СОСПП

« 
Креатив-

ная 
экономика 

сегодня  
в авангарде 
повестки»
Валерий Пиличев, 
директор СОФПП
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контракты 
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Центра поддержки 

экспорта 

478      
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конкурс «Сильные 
идеи для нового 
времени» жители 

Свердловской 
области 
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Арина Потапова
#ГОРОД А МЕНЯЮТСЯ Д ЛЯ НАС

От активности свердловчан зависит благоустройство 
общественных пространств   

По решению президента РФ Владимира 
Путин в России продлено действие 
проекта «Формирование комфортной 
городской среды» до 2030 года. 

Как отметил глава государства, проект 
показывает свою эффективность —  
с 2017 года по всей стране благоустро-
ено около 111 тысяч общественных 

пространств. Что касается Свердловской 
области, то за шесть лет действия програм-
мы новую жизнь получили более двух тысяч 
территорий. О том, как в регионе будет про-
ект развиваться дальше, рассказал министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

— Президент РФ продлил программу до 
2030 года включительно. Для нас в первую 
очередь это возможность привлечь феде-
ральные деньги на объекты. Объем финан-
сирования еще определяется, но будут ли 
средства выделены, зависит только от ак-
тивности жителей. Когда программа только 
стартовала, президент сказал, что выбирать 

проекты будет не правительство, а именно 
жители, и чем больше людей вовлечено  
в программу, тем больше шанс, что изме-
нится именно выбранная вами территория.

Как это происходит на практике? Жите-
ли решают, что они хотят благоустроить. 
Составляют список из нескольких обще-
ственных пространств, направляют свои 
пожелания в местную администрацию, где 
формируется перечень самых популярных 
объектов. Он утверждается и выставляется 
на рейтинговое голосование. Территорию 
можно выбрать любую — как в новом райо-
не, так и в районе старой застройки. Если 
объект небольшой, то он будет благоустроен 
за год, если масштабный, то в течение двух-
трех лет. Чтобы получить федеральное фи-
нансирование, за проект должно проголо-
совать более 30 процентов жителей города 
или поселка от 14 лет и старше. Да, школь-
ники и студенты могут внести свой вклад,  
и должен отметить, что сегодня они актив-
но участвуют в программе, поскольку пони-
мают, что им жить в этой среде дальше. 

Что интересно, в малых городах голосу-
ют 60–70 процентов жителей, а в больших 
городах иногда не набирается даже тридца-
ти. Например, в прошлом году Екатеринбург 
не выполнил норматив, и деньги на благо- 
устройство общественных территорий  
не поступили.

Предпочтения жителей постепенно  
меняются. Если в начале все голосовали  
за благоустройство набережных, то послед-
ние два года стали пользоваться популяр-
ностью центральные улицы, придомовые 
территории и скверы.

В этом году голосование пройдет в двух 
форматах: с 15 марта по 17 марта  
в офлайн-формате на избирательных участ-
ках, с 18 марта по 30 апреля — на  
онлайн-платформе 66.gorodsreda.ru. Также 
будут работать волонтеры, которые расска-
жут про объекты и помогут проголосовать 
на портале. Фото: Борис Ярков

КРАТКО

#Выборы Общественная палата Свердловской 
области подписала соглашения о наблюдении 
за выборами с пятью политическими партиями. 
«Наша общая задача: выборы должны пройти 
честно, справедливо, открыто и легитимно.  
Мы хотим, чтобы как можно больше конструктив-
ных сил гражданского общества было привлече-
но для обеспечения объективного наблюдения 
в единый день голосования. Избиратель должен 
быть уверен, что выборы пройдут честно  
и открыто», — подчеркнул председатель област-
ной Общественной палаты Александр Левин.

#Безопасность На охрану и защиту лесов  
от пожаров в 2024 году власти Свердловской 
области направят 989,3 миллиона рублей. 
«Планируется, что в распоряжение лесных 
пожарных поступят два вертолета Ми-8 и один 
вертолет Ми-26, которые будут использоваться 
для авиамониторинга и переброски специа-
лизированного десанта. Кроме того, в зимний 
период, когда лесные пожары не будут угрожать 
лесам региона, возможность использования 
одного из вертолетов Ми-8 будет у медицины 
катастроф. Для этого в распоряжении медиков 
есть легкосъемное оборудование», — рассказал 
первый замгубернатора Алексей Шмыков.

#Сельское хозяйство Первый агроагрегатор 
Свердловской области объединил 20 фер-
мерских хозяйств. Он появился в Сухом Логу: 
аграрии объединились в кооператив «Спас»  
для централизованных поставок своей продукции 
в сетевые магазины. «Пилотный проект агроагре-
гатора запустит процесс увеличения доли товаров 
малых производителей на полках федеральных 
ретейлеров», — отметила министр АПК и потреби-
тельского рынка Анна Кузнецова. Центр хранения 
и сбыта площадью 4,8 тысячи квадратных метров 
будет поставлять в торговую сеть не менее девяти 
тысяч тонн фермерской продукции.

#Традиции Свердловские мастера народных 
промыслов представят свои изделия  
на российской выставке-ярмарке «Ладья».  
На коллективном стенде Среднего Урала можно 
будет увидеть бренды «Тагильский поднос»,  
«Таволожская керамика», «Мишутка», «Егоршин-
ская лоза». Впервые презентуют свою продук-
цию на выставке «Ладья» Наталья и Леонид 
Гилевы из Сысерти, в 2019 году открывшие 
дом ремесел «Живинка в деле». «Мы много 
участвуем в ярмарках, выставках, конкурсах, 
но впервые едем на такое крупное событие за 
пределы Урала. Хотим показать свою гончарную 
продукцию, она более ярмарочная», —  
рассказала Наталья Гилева. Фото: све.рф

#Жилье На Среднем Урале врачам вручили 
ключи от квартир. Обладателями трех-  
и двухкомнатной квартир стали медики город-
ской больницы Асбеста. Новоселье ждет семью 
врача-хирурга Дениса Валитова, возглавляюще-
го отделение рентгенохирургических методов 
диагностики и лечения. Ключи от «двушки» 
получила Татьяна Степченко, акушер-гинеколог, 
врач в третьем поколении. «Сейчас привлекать 
в город узких и востребованных специалистов 
станет гораздо проще. Для докторов, у которых 
высокая нагрузка, очень важно понимать,  
что они идут к себе домой, а не в съемное  
жилье», — отметил главврач городской больни-
цы Асбеста Игорь Брагин.

«Львята» выехали на маршрут из нового 
трамвайного депо в Верхней Пышме

Ирина Ульянова
ТРАНСПОРТ

Старт работе транспортного объекта 
дал губернатор Евгений Куйвашев. 

Депо обеспечивает работу первого 
межмуниципального трамвайного 
маршрута в России Верхняя Пышма —  
Екатеринбург. Сейчас между горо-

дами курсируют 11 вагонов. Появление 
предприятия, обеспечивающего эксплуа-
тацию, ремонт и стоянку подвижного со-
става, позволит увеличить количество 
трамваев до 25-ти. 

«Трамвайное депо в Верхней Пышме — 
первое современное депо у нас в регионе. 
Это дополнительные рабочие места, высо-
коквалифицированные сотрудники должны 
здесь работать. Я рассчитываю, что мы бу-
дем развивать трамвайное движение, в том 
числе и в Екатеринбурге, будем продолжать 
совершенствовать наш парк», — сказал Ев-
гений Куйвашев.

В состав нового депо входят производ-
ственный корпус с участками для ежеднев-
ного обслуживания и ремонта трамваев, 

25     
минут 

время в пути 
трамвая, 

следующего  
по маршруту 

Верхняя Пышма —  
Екатеринбург

30%     
жителей 

должны 
проголосовать, 

чтобы город 
получил 

финансирование 
на реализацию 

проекта-
победителя 

мойкой и помещением зарядки электрока-
ров-погрузчиков. В штате транспортной ор-
ганизации — около ста человек. Техниче-
ские и административно-бытовые помеще-
ния, столовая и комнаты отдыха для сотруд-
ников предприятия располагаются  
в 4-этажном здание, фасад которого выпол-
нен в желто-оранжевой гамме. Эти цвета 
напоминают ливрею «Львят» — верхнепыш-
минских низкопольных трамваев вмести-
мостью до 155 человек. Фото: све.рф
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2,3      
млрд рублей

объем расходов  
на пре-

доставление 
гражданам 
субсидий  

на оплату ЖКУ

В ГОРОДАХ

#Нижний Тагил На горе Долгой лучшие  
летающие лыжники и двоеборцы соревно-
вались за Кубок Медной горы. Участниками 
международных стартов стали более ста 
сильнейших атлетов из 13 регионов России, 
Белоруссии и Казахстана. «Кубок Медной 
горы — один из главных стартов сезона. Все 
спортсмены, и по прыжкам, и по двоеборью 
мотивированы показать свои лучшие резуль-
таты. Огромная благодарность Свердловской 
области за сохранение спортивных традиций  
и проведение подобных соревнований», —  
сказал президент Федерации прыжков на лы-
жах с трамплина и лыжного двоеборья России 
Дмитрий Дубровский. Фото: све.рф

#Верхотурье Современный круглогодичный 
спа-комплекс доступен для гостей загородно-
го клуба «Яблоневый сад» в Верхотурье.  
Посетители глэмпинга могут получить ком-
плекс услуг, соответствующий термальному 
курорту. «В Свердловской области в прошед-
шем году построено пять круглогодичных 
бассейнов. На реализацию этих проектов было 
направлено около 30 миллионов рублей. Поло-
вину из них составили инвестиции уральских 
предпринимателей в сфере туристического 
бизнеса», — отметила директор департамента 
по развитию туризма и индустрии гостеприим-
ства Эльмира Туканова. 

#Сысерть Завершился капитальный ремонт  
поликлиники для взрослых. Несмотря на 
большой объем строительных работ, лечебное 
учреждение не закрывалось ни на один день.  
На обновление поликлиники из бюджета 
направили 54 миллиона рублей. Это позволило 
заменить инженерные коммуникации, обновить 
электропроводку, системы канализации, отопле-
ния и кондиционирования, установить новые 
окна. «Помимо капремонта, мы получили новые 
УЗИ-аппараты, холтер, флюорограф и рентген- 
аппарат для участковых больниц. Теперь жители 
Бобровского и Большого Истока будут проходить 
флюорографию и часть рентгеновских обследо-
ваний без визита в Сысерть», — отметил главврач 
Сысертской ЦРБ Рифать Янгуразов.

#Кушва Саксофонисты мирового уровня дали 
мастер-класс в детской школе искусств.  
Наставниками юных музыкантов стали участни-
ки Московского квартета саксофонистов —  
Никита Зимин, Тарас Гусаров, Анастасия Коняева  
и Дмитрий Пинчук. «Мы часто совмещаем кон-
церты и подобные занятия. Вдохновляя людей 
в зале, дальше мы перемещаемся в классы 
и проводим работу. Я считаю очень важным 
уметь передавать знания», — считает президент 
Евразийской ассоциации саксофонистов Ни-
кита Зимин. Участниками мастер-класса стали 
порядка 20 талантливых детей из музыкальных 
школ Кушвы и Лесного.

#Каменск-Уральский Новый офис много-
функционального центра «Мои документы» 
открылся в поселке Мартюш. Для жителей 
будут работать четыре окна и высокоскоростное 
оборудование, позволяющее сократить время 
приема документов. «В новом современном 
офисе жители смогут получить более 340 
государственных и муниципальных услуг. Всего 
в Свердловской области на сегодня действуют 
125 центров „Мои документы“ на 950 окон», — 
рассказал замгубернатора Дмитрий Ионин.

Ирина Ульянова
ПЛАТЕЖИ

Платить за ЖКХ меньше? Подрос размер 
субсидий для жителей Среднего Урала 

Областное правительство приняло 
региональный стандарт стоимости 
жилищно-коммунальных услуг.

Документ предусматривает увели-
чение размера субсидии на 1–4 
процента в зависимости от комму-
нальных тарифов, действующих  

в муниципалитете. Финансовую помощь, 
средний размер которой составляет более 
полутора тысяч рублей в месяц, сегодня 
получают около 93 тысяч свердловских  
семей.

«Это одна из мер социальной под-
держки. Региональный стандарт позволя-
ет рассчитывать субсидии коммунальных 
платежей для социально незащищенных 
категорий граждан, чьи затраты на дан-
ные услуги превышают максимально до-
пустимую долю в совокупном доходе се-
мьи. Размер предоставляемой субсидии 
зависит в том числе от жилплощади,  
состава семьи, размера оплаты за жилое 
помещение», — сказал министр энергети-
ки и ЖКХ Николай Смирнов.

Региональный стандарт используется 
для расчета субсидий по оплате жилищ-
но-коммунальных услуг в случаях, когда рас-
ходы на их оплату превышают 22 процента  
в совокупном доходе семьи. Доход склады-
вается из зарплат, пенсий, стипендий, али-
ментов, ежемесячных пособий по уходу  
за ребенком и прочего заработка. Получить 
льготу могут и свердловчане, имеющие сред-
недушевой доход ниже величины прожиточ-
ного минимума, если размер платы за жи-
лищно-коммунальные услуги в совокупном 
доходе превышает 12 процентов. Фото: Елена Ельцова

Евгений Куйвашев дал поручения правительству 
Свердловской области после визита президента

Арина Потапова
РА ЗВИТИЕ

Глава региона поставил ряд задач 
перед областным кабмином и главами 
муниципалитетов по итогам визита 
Владимира Путина на Средний Урал.

Региональному минобру поручено обе-
спечить своевременное проведение 
капремонта в учебных заведениях 
Свердловской области и особое вни-

мание уделить эффективному использова-
нию средств федерального бюджета. Капи-
тальный ремонт в 2024 году будет прово-
диться в 15 свердловских школах. На эти ра-
боты выделят около 1,1 миллиарда рублей.

Также глава региона поручил мини-
стерству образования расширить в школах 
программу по изучению родного края, зна-
ковых промышленных предприятий Сверд-
ловской области. В частности, в ближайшее 

время должен быть проработан вопрос ор-
ганизации школьных экскурсий в выста-
вочный и музейный комплекс «Уралвагон-
завода». Ранее с соответствующей просьбой 
к Владимиру Путину обратилась сотрудни-
ца нижнетагильского предприятия.

Кроме того, Евгений Куйвашев пору-
чил министерству промышленности и нау-
ки региона поддержать реализацию проек-
та по обеспечению высокоскоростных ма-
гистралей подвижным составом. ВСМ Мо-
сква — Санкт-Петербург планируют про-
длить до Екатеринбурга. 

Владимир Путин во время визита  
в Свердловскую область посетил «Уралва-
гонзавод» и одну из старейших школ горо-
да — №32, которая открылась после капи-
тального ремонта. В Верхней Пышме глава 
государства побывал на производственной 
площадке предприятия «Уральские локо-
мотивы» и провел совещание по развитию 
высокоскоростного железнодорожного 
движения. Фото све.рф

400      
млн рублей

по решению 
Владимира Путина 

получат 
свердловские 

ссузы  
на подго- 

товку кадров 
«Уралвагон-

заводу»



оперативные новости и комментарии / уральский-рабочий.рф
КРУПНЫЙ ПЛАН

Общественно-политическое издание | Учредитель:  
Департамент информационной политики Свердловской области: 
620075, Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Горького, 21 / 23 

Редакция и издатель: Государственное автономное учреждение 
Свердловской области «Уральский рабочий».  
620000, Свердловская область, г. Екатеринбург,  
ул. Мамина-Сибиряка, д. 52, оф. 355. Тел. +7 (343) 382-01-52  

Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной  
службы по надзору в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций по Уральскому 
федеральному округу 13 сентября 2017 года ПИ №ТУ66-01689.

Главный редактор Фикс К.А.
Электронная почта: ur907@ya.ru

В соответствии со статьей 42 Закона РФ  
«О средствах массовой информации» редакция  
имеет право не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции.
При перепечатке материалов ссылка  
на «Уральский рабочий» обязательна.

Цена: бесплатно

В Екатеринбурге началось строительство второй очереди спортивного комплекса «Дацюк Арена». На месте трибун стадиона «Юность» появятся общежитие для спортсменов, площадка  
с трансформируемым хоккейным льдом, новое помещение для заточки коньков и проката инвентаря для сезонного массового катания.
Первый корпус «Дацюк Арены» открыли в 2016 году, а строительство второй очереди стартовало в сентябре 2022 года. «Хоккей — это наша национальная гордость. Наша задача — создавать условия 
для занятий спортом. Особенно это важно для молодых ребят. Я хочу сказать спасибо руководству Свердловской области за любовь к хоккею», — сказал легендарный вратарь Владислав Третьяк, 
принявший участие в церемонии закладки первого камня.
За счет президентского гранта, полученного за победу команды «СВ Металл» в турнире Ночной хоккейной лиги, для строящегося спортивного комплекса уже приобретены агрегат с холодильной  
и вентиляционной установками, ледозаливочная и бортоподрезная машины, тренажеры и хоккейные борта. 
«Очень символично, что команда „СВ-металл“ завоевала золото и стомиллионный грант на строительство новой части „Дацюк Арены“. Победители приняли решение расширить ее — увеличить на 
одну арену, добавить нужные для развития „Юности“ помещения. Здесь в подавляющем большинстве будут тренироваться наши ребята. Я благодарен Павлу Валерьевичу Дацюку за то, что он постоянно 
культивирует здоровый образ жизни и любовь к хоккею. И уверен, что число „13“ (номер, под которым выступал Павел Дацюк) для „Дацюк Арены“ будет счастливым», — отмечал губернатор Евгений Куйвашев.
Новое здание арены площадью 8,8 тысячи квадратных метра строится рядом с действующим хоккейным комплексом и будет соединяться с ней надземным коридором. Сейчас на «Дацюк Арене» 
занимаются более 600 юных спортсменов в возрасте от четырех до 15 лет. После сдачи второй очереди тренироваться на льду смогут более 800 человек ежедневно. Фото: све.рф

КРАЕВЕДЕНИЕ
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Новый лед для чемпионов
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Екатеринбургский музей изобразительных искусств и Почта 
России посвятили 160-летию уральского художника и камнереза 
Алексея Денисова-Уральского праздничную карточку.  На ней вос-
произвели картину мастера «Октябрь на Урале», написанную  
130 лет назад. Холст с узнаваемым уральским горным ландшафтом 
хранится в коллекции ЕМИИ. Всего в музее находятся 14 произве-
дений живописи Алексея Денисова-Уральского. Работы уральского 
художника представлены в музейных собраниях Перми, Санкт- 
Петербурга, Москвы, Иркутска.

«Почта России активно популяризирует с помощью почтовой 
продукции имена, юбилейные события и даты, с которыми связана 
история Уральской земли. Мы гордимся тем, что внесли свой вклад  

в возрождение памяти выдающегося деятеля культуры начала ХХ века —  
Алексея Денисова-Уральского. Это первые открытки, посвященные 
замечательному художнику и камнерезу. Уверена, что карточки 
станут подарком всем почитателям творческого наследия живо-
писца, будут интересны знатокам истории Урала, ведь зачастую  
научные открытия могут совершаться с простого созерцания по-
чтовой открытки или марки», —  подчеркнула региональный управ-
ляющий макрорегиона «Урал» Почты России Наталья Алемасова.

Почтовые карточки с работой Алексея Денисова-Уральского вы-
пустили тиражом 1 000 экземпляров. Приобрести их можно в почто-
вых отделениях Свердловской области.  Для отправки послания в лю-
бой регион России дополнительных марок не требуется. Фото: Елена Ельцова
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